

Para la rutina diaria, el ocio, el trabajo o los estudios: ¡aprenda alemán!

Con sus 100 millones de hablantes, el alemán es la lengua materna más usada en Europa. Con alemán las cosas son más fáciles, a nivel profesional y privado.

Para conocer Hesse y a su gente, y comprender su idioma y su cultura, es importante que hable el idioma. Entenderse, conocer gente nueva y nuevos lugares, comprar, buscar y encontrar vivienda y trabajo, ayudar a sus hijos con las tareas del colegio o rellenar un formulario, con alemán todo es mucho más sencillo. Por eso, lo ideal sería comenzar a aprender y hablar alemán en su país de origen. Puede aprender en internet o en una escuela de idiomas, todas las opciones son buenas. ¡Vale la pena, es divertido y es una gran ayuda!

Aprender alemán en el extranjero

Estará bien preparado si comienza a aprender alemán en su país de origen y adquiere como mínimo los conocimientos básicos. El gobierno alemán patrocina una serie de programas para fomentar el aprendizaje del alemán en el extranjero. Estos programas suelen estar dirigidos a la educación para adultos, las universidades y las escuelas alemanas. Entre los socios cooperadores están el Goethe-Institut, el Deutsche Akademische Austauschdienst (DAAD) y Deutsche Welle.

Aprender alemán en Hesse

Si ya está en Alemania, dispone de varias opciones para aprender alemán. En el marco de la Ley de extranjería, que se aprobó hace unos años, el gobierno federal ha creado los denominados cursos de integración. En esos cursos, además del aprender el idioma, también descubrirá la historia, la cultura y el sistema jurídico de Alemania, entre otras muchas cosas. En la página web del BAMF obtendrá información detallada sobre los cursos de integración (p. ej. contenido, ejecución, formulario, solicitudes, tipos de cursos, participación, costes, derechos y obligaciones, exámenes finales) y sobre qué organismos se encargan de impartir esos cursos en su zona.

Otra opción muy popular para aprender alemán son los cursos de idiomas del centro de educación para adultos (VHS, por sus siglas en alemán). Este centro de educación para adultos es una institución educativa pública para adultos y ofrece cursos de idiomas a un precio asequible. El centro de educación para adultos tiene filiales en muchos emplazamientos en todo Hesse.

Uno de los mejores lugares para aprender alemán es, con seguridad, el Goethe-Institut, que está presente en 91 países con 135 institutos. En Hesse, el Goethe-Institut, con sede en Fráncfort del Meno, ofrece una gran variedad de cursos de idiomas para todos los niveles.

El alemán es divertido - consejos para aprender alemán

No se crea lo que le cuentan por ahí, aprender un nuevo idioma es un proceso de larga duración. Mucha gente le dirá que aprender alemán es más difícil que aprender inglés o español y tan difícil como el francés. Todos los que tienen problemas con la gramática, la estructura sintáctica diferente a la nativa y las palabras compuestas se lo corroborará. Muchos adultos que aprenden alemán se enfrentan a obstáculos psicológicos. Para que usted no tenga esos problemas, le presentamos algunos consejos que le deberán ayudar a usar activamente sus nuevos conocimientos idiomáticos y tener éxito con más rapidez.

- No tenga miedo: debe tener claro que va a pasar por varias fases de frustración cuando aprenda un nuevo idioma. Eso ocurrirá, sobre todo, si el alemán es el primer idioma extranjero que aprende. Pero no pierda el entusiasmo. Concéntrese en el aprendizaje y acepte que al principio resulta difícil hablar sin cometer errores. Hable con su profesor o profesora, o con otros alumnos sobre sus impresiones.
- Busque a alguien para practicar el idioma: puede practicar en los grupos tándem, donde habla con una persona alemana alternando entre su lengua materna y el alemán. Llegue a un acuerdo de hablar el 50 por ciento del tiempo en alemán y el otro 50 por ciento en su lengua materna para aprender, por ejemplo, cómo ir al cine, a una cafetería o cómo preparar su plato favorito.
- Formule preguntas: los adultos que están aprendiendo un idioma nuevo suelen tener miedo a cometer errores. ¡Confíe en usted! Formule preguntas cuando no entienda algo que se ha escrito o se ha dicho. Parece fácil. Pero a menudo resulta muy difícil hacer preguntas como por ejemplo: "¿qué significa esa palabra?, ¿puede repetir la última frase?, ¿has entendido lo que acabo de decir?"
- Acepte que le corrijan: convenga a sus amigos alemanes para que le corrijan. No hay motivo para avergonzarse. La mejor forma de aprender es a través de sus

propios errores. ¡El truco es recordar lo que se ha corregido sin perder el hilo!

- Oportunidades perdidas: muchos alumnos y alumnas se echan atrás cuando tienen que emplear en la práctica lo que han aprendido. Fije una meta que le obligue a utilizar el alemán: vaya a la panadería, a la carnicería o a la farmacia, llame a alguien por teléfono, compre una entrada, etc. Puede probar sus conocimientos en cualquier parte y en todo momento.
- Alemán a todas horas: escuche la radio en alemán, vea la televisión alemana o películas en alemán, etc. Aproveche los servicios de los medios alemanes y sumérjase en el idioma.
- Tome la iniciativa: invite a cenar a amigos alemanes. Muestre la cocina y las costumbres de su país.
- Salga: para acostumbrarse a la vida en su nuevo país de residencia es importante utilizar los servicios regionales y conocer la nueva cultura. Visite el mercado semanal o consulte en el periódico los próximos eventos y fiestas locales.
- Ingrese en un club deportivo local: inscribirse en un club deportivo es la oportunidad perfecta para conocer a nuevas personas y divertirse. Tras un entrenamiento no hay nada mejor que ir a tomar algo con los miembros del club y recuperarse en buena compañía.
- La preparación correcta: adquirir conocimientos básicos del nuevo idioma en su país de origen, puede facilitarle mucho las cosas.
- Sumérjase en el nuevo entorno: para mejorar su alemán deben integrarse completamente en su nuevo entorno y su cultura. Sea rotundo con sus amigos y conocidos que quieran practicar inglés con usted.
- "Ei guuude, wiie?": puede frustrarle mucho descubrir que pese a sus nuevos conocimientos de alemán, no entiende nada de nada. En casi todas las regiones alemanas se hablan dialectos y Hesse no es la excepción de la regla. Aunque el "Frankforderisch" o el "Hessisch" sean dialectos fáciles de comprender, si se comparan con otros, debe familiarizarse con sus peculiaridades.

Enlaces

[Oficina federal para la migración y los refugiados - Bundesamt für Migration und Flüchtlinge \(BAMF\) \(en alemán\)](#)

[Información sobre los cursos de integración \(BAMF\) \(en alemán\)](#)

[Ministerio de Relaciones Exteriores \(en alemán\)](#)

[Centro de educación de adultos \(VHS\) \(en alemán\)](#)

[Goethe-Institut \(en alemán\)](#)

Más información

[La brújula de integración Apoyo lingüístico - ofertas en alemán \(en alemán\)](#)

[Ministerio de Asuntos Sociales e Integración de Hesse Campaña "Löwen im Herz" \(león con corazón\) \(en alemán\)](#)

[Ministerio par Economía, Energía, Tráfico y Desarrollo Estatal de Hesse Proyecto "Wirtschaft integriert" \(en alemán\)](#)

[Ministerio de Cultura de Hesse: Ayuda para los recién llegados que todavía no hablan alemán, clases intensivas y cursos intensivos \(en alemán\)](#)

[Ministerio de Cultura de Hesse: concepto integral de aprendizaje del idioma en Hesse - ayuda lingüística para escolares con pasado migratorio \(en alemán\)](#)

[Ministerio de Ciencia y Arte de Hesse: estudiantes extranjeros en Hesse \(en alemán\)](#)